



# ciel ou est mon paradis fiscal

publié le **29/12/2011**, vu **2003 fois**, Auteur : [vigneron](#)

Au cours des dernières semaines le Vanuatu, le Costa-Rica et enfin le Panama ont signé des accords permettant l'échange d'informations fiscales avec de nouveaux pays. Ces signatures leur ont permis de porter le nombre total des accords signés à 12, conformément à la norme fiscale convenue au niveau international.

Ces pays sont sortis de la liste grise de l'OCDE et font désormais partie des juridictions considérées comme ayant mis en œuvre la norme de façon substantielle (Liste blanche).

A ce jour et selon l'OCDE, il ne reste que 5 états à ne pas avoir mis en place de façon substantielle la norme fiscale convenue au niveau international :

Montserrat

Nauru

Nioué

Guatemala

Uruguay